
 

1 

 

 

Ata n.º 4 da Reunião Plenária do  
Conselho Municipal da Juventude de Viana do Castelo 

 
 
Ao sétimo dia do mês de junho do ano de dois mil e dezanove, pelas dezoito horas, no Centro 

de Mar de Viana do Castelo, realizou-se o plenário do Conselho Municipal da Juventude de 

Viana do Castelo (CMJVC), com vista à apreciação e discussão da seguinte Ordem de Trabalhos:  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto um: Aprovação da ata da reunião anterior; ---------------------------------------------------------- 

Ponto dois: Informações; -------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto três: Balanço da reunião anterior e continuação da discussão acerca de possíveis 

projetos a implementar (Debate sobre o tema “Jovens, que Futuro em Viana do Castelo?”); -- 

Ponto quatro: Apresentação de 2 associações do CMJ aos restantes membros; ------------------- 

Ponto cinco: Eleição de representante no Conselho Municipal da Educação; ----------------------- 

Ponto seis: Outros assuntos. --------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Estiveram presentes as seguintes entidades: ------------------------------------------------------------------ 

Carlota Borges – Câmara Municipal de Viana do Castelo; --------------------------------------------------- 

Catarina Ferreira – Núcleo de Estudantes de Turismo da Escola Superior de Tecnologia e 

Gestão do IPVC; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Gabriela Rio – AS - Associação de Subportela; ----------------------------------------------------------------- 

Patrícia Rocha – AS - Associação de Subportela; -------------------------------------------------------------- 

Lucas Cruz – NAAM - Núcleo de Apoio às Artes Musicais; -------------------------------------------------- 

Catarina Maciel – NAAM - Núcleo de Apoio às Artes Musicais; -------------------------------------------- 

Sara Sousa – Grupo Folclórico das Lavradeiras da Meadela; ----------------------------------------------- 

Maria Luísa Soares – Grupo Folclórico das Lavradeiras da Meadela; ------------------------------------- 

Sara Ferreira – Grupo Folclórico de Danças e Cantares de Alvarães; ------------------------------------- 

Pedro Ferreira – Associação de Estudantes da Escola Superior de Tecnologia e Gestão do IPVC; 

Edgar Simões – Juventude Social Democrata; ------------------------------------------------------------------ 

Sara Brota – Juventude Social Democrata; ---------------------------------------------------------------------- 

Álvaro Gonçalves – Núcleo de Design do Instituto Politécnico de Viana do Castelo; ----------------- 

Catarina Arieira – Grupo de Danças e Cantares de Perre; --------------------------------------------------- 
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Andreia Belo – Federação das Associações Juvenis do Distrito de Viana do Castelo (FAJUVIC); --- 

Daniel Carneiro – Associação Juvenil de Deão; ---------------------------------------------------------------- 

Luís Jorge Videira – Assembleia Municipal pelo MPT; -------------------------------------------------------- 

João Lima Abreu – Junta Regional de Viana do Castelo do Corpo Nacional de Escutas (em 

representação de todos os agrupamentos do concelho); --------------------------------------------------- 

Ivo Silva – Federação Académica do Instituto Politécnico de Viana do Castelo; ----------------------- 

Luís Costa – Escola de Música de Perre; ------------------------------------------------------------------------- 

Diana Loureiro – Associação de Gestão do Instituto Politécnico de Viana do Castelo; -------------- 

Sara Alves – Associação de Gestão do Instituto Politécnico de Viana do Castelo; -------------------- 

Tiago Fonte – Juventude Comunista Portuguesa; ------------------------------------------------------------- 

Bruno Guimarães – Juventude Socialista. ----------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Não compareceram à sessão, não obstante terem sido convocadas, as seguintes entidades: AO 

NORTE - Associação de Produção e Animação Audiovisual, Darque Kayak Clube, Núcleo de 

Estudantes do Curso de Engenharia e Computação Gráfica da ESTG – IPVC, Associação de 

Eletrónica da ESTG – IPVC, Associação de Estudantes da Escola Superior de Saúde do IPVC, 

Associação de Estudantes da Escola Superior de Educação – IPVC, Associação de Estudantes do 

Agrupamento de Escolas de Arga e Lima, Associação de Estudantes do Agrupamento de 

Escolas de Barroselas, Associação de Estudantes da Escola de Monte da Ola do Agrupamento 

de Escolas de Monte da Ola, Associação de Estudantes da Escola Carteado Mena do 

Agrupamento de Escolas de Monte da Ola, Associação de Estudantes da Escola de Foz do Neiva 

do Agrupamento de Escolas de Monte da Ola, Associação de Estudantes da Escola Secundária 

de Santa Maria Maior do Agrupamento de Escolas de Santa Maria Maior, Associação de 

Estudantes da Escola EB2,3 Frei Bartolomeu dos Mártires do Agrupamento de Escolas de Santa 

Maria Maior, Associação de Estudantes do Agrupamento de Escolas de Monserrate, Athena – 

Associação Juvenil de Debates, Cyclones Atlético Club, Grupo Etnográfico de Areosa, Grupo 

Folclórico de Viana do Castelo, Presidente da Assembleia Municipal, membro da Assembleia 

Municipal pelo CDU, membro da Assembleia Municipal pelo CDS/PP, membro da Assembleia 

Municipal pelo BE, membro da Assembleia Municipal pelas Juntas de Freguesia 

Independentes, membro da Assembleia Municipal pelo PS, membro da Assembleia Municipal 

pelo PSD, Centro Recreativo e Cultural das Neves, Sangue Novo – Associação de Jovens 

Dadores de Sangue de Viana do Castelo, Escola de Folclore de Santa Marta de Portuzelo, 
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Hinoportuna - Tuna Académica, Jotas de Viana - Associação Diocesana da Pastoral Juvenil de 

Viana do Castelo, Associação Desportiva e Cultural de Taiki-Budô, Talentivitória - Associação 

TUNICE e Juventude Popular de Viana. -------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Não compareceram à sessão, mas justificaram a sua ausência: Comissariado Regional de Viana 

do Castelo da Associação Guias de Portugal e Associação Cultural de Chafé. -------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Passados 30 minutos da hora marcada, a Vereadora da Juventude deu início à reunião, 

agradecendo a presença e explicando que, embora fosse intenção do Presidente da Câmara 

Municipal estar presente nesta reunião, um imprevisto o impossibilitou de o fazer, passando 

de seguida à Ordem de Trabalhos, cujo registo se efetua. -------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto um – Aprovação da ata da reunião anterior: --------------------------------------------------------- 

Assim, e no que ao ponto um se refere, foi colocada à consideração dos membros a aprovação 

da ata da reunião anterior, previamente enviada, e, não sendo objeto de alterações, esta foi 

aprovada com sete abstenções. ----------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto dois – Informações: ------------------------------------------------------------------------------------------ 

De seguida, Carlota Borges abordou vários assuntos, começando por referir que, devido à não 

comparência de alguns membros às reuniões anteriores, ainda havia quem não tivesse 

assinado o termo de posse, pedindo a quem ainda não o fez para fazê-lo. Pediu, igualmente, a 

quem ainda não o fez o favor de remeter o documento, previamente enviado, devidamente 

preenchido com a indicação do representante de cada entidade neste órgão. Continuando, 

informou ter sido criado o e-mail juventude@cm-viana-castelo.pt, contacto do Gabinete da 

Juventude da autarquia, que estará em funcionamento em breve. Mudando de tema, pediu a 

todos para lerem com atenção o regimento interno do CMJVC, aprovado na última reunião. 

Informou também, no que diz respeito ao Cartão Jovem Municipal, que irá a aprovação da 

próxima reunião de Câmara o seu regulamento municipal. ------------------------------------------------ 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto três – Balanço da reunião anterior e continuação da discussão acerca de possíveis 

projetos a implementar (Debate sobre o tema “Jovens, que Futuro em Viana do Castelo?”): -- 
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No seguimento da última reunião, a Vereadora Carlota desafiou os membros presentes a 

intervirem, expondo a sua opinião à questão “Jovens, que Futuro em Viana do Castelo?”. Esta 

mereceu a participação de vários membros, abordando-se diversos temas como a existência 

de incentivos para jovens ao nível cultural, tendo a Vereadora da Juventude explicado que o 

Cartão Jovem Municipal trará diversas vantagens e que, embora já existam incentivos, estão 

novos em fase de análise. Falou-se ainda na falta de espaços para atividades artísticas de 

forma livre, de transporte público para as praias e de estratégia de diversão noturna, na 

dificuldade dos jovens em fixarem-se em Viana do Castelo, a falta de condições para criação da 

sua própria empresa, a criação de uma incubadora de talentos e o prejuízo sentido pelas 

discotecas da cidade pelo facto dos bares terem licença de funcionamento até às 4h. 

Relativamente à questão da criação de empresas, Carlota Borges referiu existirem condições 

singulares em Viana, em relação a outros concelhos, notando-se um recente incremento de 

novas empresas a fixar-se no nosso concelho. No que diz respeito à ideia da incubadora de 

talentos referiu que esta já existe no IPVC. Continuando, falou-se na criação de uma Casa da 

Juventude, de um skate park, de novas modalidades associadas ao forte desenvolvimento dos 

desportos náuticos e na falta de programas para as férias de Natal e Páscoa, à semelhança do 

que tem vindo a ser feito no verão. Sobre este último tema, Carlota Borges informou que, de 

facto, a autarquia apenas tem esta resposta na época de verão, mas que algumas freguesias 

têm vindo a fazer há anos atividades em todas as pausas letivas. Concluindo, a Vereadora da 

Juventude pediu a criação de propostas concretas para poder levar o assunto ao executivo 

camarário. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto quatro – Apresentação de 2 associações do CMJ aos restantes membros: ------------------ 

De seguida, Carlota Borges manifestou a importância das associações juvenis se darem a 

conhecer aos restantes membros, sugerindo que em cada reunião duas entidades fizessem a 

sua apresentação. Assim, estipulou-se que o Grupo Folclórico de Alvarães e a Associação 

Juvenil de Deão o fariam na próxima reunião. A representante do Núcleo de Estudantes de 

Turismo do IPVC aproveitou para de imediato apresentar a entidade, referindo que esta existe 

desde setembro de 2018, o que fazem e o que pretendem fazer, sendo um dos seus objetivos 

trazer para Viana do Castelo o Encontro Nacional de Estudantes de Turismo que ocorrerá no 

próximo ano letivo. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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Ponto cinco – Eleição de representante no Conselho Municipal da Educação: ---------------------- 

Relativamente ao ponto seguinte, Carlota Borges informou que a lei prevê que o Conselho 

Municipal da Juventude esteja representando no Conselho Municipal de Educação com um 

representante, sendo assim necessário proceder à sua eleição. Discutido o assunto, todos 

concordaram que deveria ser um estudante do ensino secundário, no entanto, uma vez que 

não estava nenhum representante presente nesta condição, acordou-se adiar este assunto 

para a reunião seguinte. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto seis – Outros assuntos: ------------------------------------------------------------------------------------- 

Já no último ponto da Ordem de Trabalhos, ficou acordado que a próxima reunião se realizará 

em Vila de Punhe, dando assim cumprimento à proposta de descentralização destas reuniões, 

e a seguinte no Grupo Folclórico de Alvarães, como sugerido pela sua representante. Sobre 

este tema, surgiu a sugestão de convidar os jovens da freguesia a participar nestas reuniões. 

Continuando, Carlota Borges propôs que, caso queiram divulgar as suas atividades pelos 

membros do CMJVC, poderão encaminhar a informação para o e-mail do Gabinete da 

Juventude, que fará o seu encaminhamento. De seguida, alguns representantes aproveitaram 

para dar a conhecer algumas das suas próximas iniciativas. Prosseguindo, Carlota Borges 

sugeriu a criação de um grupo WhatsApp, meio que poderá, igualmente, ser utilizado para 

divulgação de atividades. Levado a votos, esta foi aprovada com duas abstenções. Ainda neste 

ponto, os parceiros tiraram algumas dúvidas referentes ao Cartão Jovem Municipal com a 

Vereadora da Juventude. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Finalizando, Carlota Borges agradeceu mais uma vez a presença e deu por encerrada a sessão. 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 


